
Selangor perlu tarik balik
syor mansuh hutan simpan
Shah Alam: Kerajaan Se-
langor perlu menarik balik
cadangan pemansuhan sta-
tus Hutan Simpan Kekal
(HSK) bagi Hutan Simpan
Kuala Langat Utara.
Hutan simpan itu sudah

menjadi khazanah Orang
Asli sejak tiga generasi la-
lu, malah itu kampung ha-
laman mereka kerana ter-
dapat tujuh perkampungan
Orang Asli di situ.
SetiausahaAgungOtai Re-

formis 1998, Abdul Razak Is-
mail, berkata kawasan itu ju-
gamenjadi tempatOrangAs-
li memburu haiwan liar dan
mengutip hasil makanan da-
ri tumbuh-tumbuhan liar
dan buah-buahan hutan.
“Otai Reformis 1998

membantah keras cada-
ngan Kerajaan Selangor
mengeluarkan tanahdari

kawasan Hutan Simpan
Kuala Langat Utara dan ju-
ga cadangan Pemansuhan
StatusHutanSimpananKe-
kal membabitkan keluasan
kira-kira 930.93 hektar hu-
tan simpan itu bagi tujuan
pembangunan bercampur.
“Membangunkan kawa-

san hutan simpan itu akan
memusnahkan keadaan se-
mula jadi hutan, habitat,
flora dan fauna di dalam
hutan simpan itu dan akan
menjejaskan mata pencari-

an mereka.
“Tindakan membangun-

kan hutan simpan untuk
projek pembangunan ber-
campur ini akanmemusnah
danmelenyapkan teruskha-
zanah alam semula jadi hu-
tan simpan yang dianggar-
kanberusia8,000 tahun,”ka-
tanya selepas menyerahkan
memorandum bantahan ca-
dangan pemansuhan status
hutan simpan itu kepada
Exco Alam Sekitar, Tekno-
logi Hijau, Sains, Teknologi
dan Inovasi dan Hal Ehwal
Pengguna, Hee Loy Sian di
Pejabat Setiausaha Keraja-
an Negeri (SUK) Selangor,
semalam.
Selain Otai Reformis

1998, Naib Presiden 1 Per-
tubuhan Pelindung Khaza-
nah Alam (Peka), Saha De-
va turut menyerahkan me-
morandum bantahan yang
sama mewakili Peka.
Kedua-dua memoran-

dum diterima Pengarah
Perhutanan Selangor, Mo-
hd Ridzuwan Endot yang
mewakili Loy Sian.
Abdul Razak berkata,

Menteri Besar, Datuk Seri
Amirudin Shari mesti
membatalkan notis itu bagi
menunjukkan kerajaan ne-
geri prihatin terhadap
Orang Asli.
“Nasihat kami kepada

Menteri Besar, jangan go-
poh.Beliaumasihmuda.Da-
lam perkara ini, jangan go-
poh melenyapkan hutan itu.
“Pada 1994, kerajaan Ba-

risan Nasional (BN) ketika
itu keluarkan warta yang
sama seperti kerajaan Se-
langor hari ini buat, ketika
itu mereka mansuhkan
404.69 hektar dalam warta
kerajaan.MenteriBesarSe-
langorhari ini pecah rekod,
dua kali ganda daripada
UMNO BN buat.
“Jadi, kami beri tempoh

tujuh hari kepada kerajaan
negeri untuk tarik balik no-
tis ini. Jika tidak, kita akan
teruskan tindakan seterus-
nya dengan berhimpun di
depanpejabat SUK. Saya in-
gatkan Menteri Besar, ja-
ngan sebab perkara itu, ini
akan menjatuhkan kamu
dalam pilihan raya umum
akan datang,” katanya.
Beliau turut mengingat-

kan pengarah perhutanan
supayalebihprihatindengan
isu membabitkan hutan dan
masyarakat Orang Asli.
Sementara itu, Saha De-

va berkata, kawasan yang
terbabit dengan cadangan
pemansuhan status hutan
simpan itu kaya dengan
biodiversiti unik, termasuk
tupai pigmyyanghanya bo-
leh ditemui di tempat itu.
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Tangani kejadian paip pecah
Selangor laksana klausa 

tambahan atas kelulusan 
permit kerja PBT 

Oleh ASYRAF MUHAMMAD

Kerajaan Selangor 
akan melaksanakan 
klausa tambahan ke 
atas sebarang kelu-

lusan permit kerja oleh pihak 
berkuasa tempatan (PBT) da-

SHAH ALAM

lam usaha menangani kejadian 
paip pecah di negeri ini.

Exco Kerajaan Tempatan, 
Pengangkutan Awam dan Pem-
bangunan Kampung Baru Se-
langor, Ng Sze Han berkata, 
menerusi klausa ini, PBT mem-
punyai kuasa untuk mengeluar-
kan arahan pemberhentian kerja 
(stop work order) untuk satu 
tempoh bersesuaian sekiranya 
berlaku sebarang kejadian paip 
pecah semasa sebarang projek 
pembangunan dilaksanakan.

Beliau berkata, klausa tam-
bahan permit kerja oleh PBT 
juga akan mula dikuatkuasakan 

pada 1 Mac ini.
“Pada tahun lalu, Air 

Selangor Sdn Bhd (Air Selangor) 
merekodkan 295 kejadian paip 
pecah disebabkan aktiviti oleh 
pihak ketiga di Selangor, Kuala 
Lumpur dan Putrajaya.

“Bagi mengawal serta 
mengelakkan kejadian sebegini 
berulang, kerajaan negeri 
bersetuju untuk melaksanakan 
klausa tambahan ke atas kelulusan 
permit kerja oleh PBT,” katanya 
dalam satu kenyataan semalam.

Sze Han berkata, mana-
mana projek pembangunan 
yang bakal dilaksanakan di 

SZE HAN

negeri ini juga perlu mendapat 
ulasan daripada Air Selangor 
terlebih dahulu bagi 
mengenalpasti aset bekalan air 
di rizab jalan awam dan rizab 
jajaran paip air milik agensi itu.

Beliau berkata, Air Selangor 
j u g a  d i k e h e n d a k i 
mengemukakan ulasan tersebut 
dalam tempoh lima hari bekerja.

“Langkah proaktif ini 
merupakan satu mekanisme 
dalam memastikan 
ke les t a r i an  dan 
kelangsungan bekalan 
air kepada pengguna di 
negeri ini,” katanya.
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dumping your dogs 

Irresponsible individuals in 
Klang are abandoning their 
pets on the streets where 
they become a public 
nuisance. Sadly, most 
strays caught by the local 
council are euthanised. >2 
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Klang's growing dog woes 
Local council deals with 15,000 strays due to irresponsible ownership and neglect 

A pack of stray dogs roaming in an alley off Jalan Jambu Bol 2 in 
Taman Gembira, Klang. 

Stories by EDWARD RAJENDRA 
edward@thestar.com.my 

TOO many abandoned dogs of all 
sizes roam the streets in Klang. 

This is because some dog owners, 
after having cared for the animals 
for a certain period, had to give 
them up due to certain circum-
stances, such as relocating to 
a smaller space or for health rea-
sons. 

Many abandoned dogs move in 
packs while others roam about solo 
on the streets, scavenging for food 
while rummaging through rubbish 
strewn behind eateries. 

Some canines wait for animal 
lovers to feed them. 

Ultimately, the dogs make the 
streets their home and their rapid 
breeding has become a serious 
problem for Klang Municipal 
Council (MPK). 

Its health department director 
Azmi Muji said there were about 
15,000 stray dogs in the municipali-
ty and on an annual average, they 
received 1,300 public complaints 
citing the dogs as a nuisance. 

"It is a complicated problem. 
Unscrupulous pet owners abandon 
their sick or injured dogs because 
they don't want to spend money 
on veterinary treatment. 

"Some people dump their dogs 
because the animals are not cute 
anymore once they grow older. 
That is cruel," he said. 

StarMetro learned that some pet 
stores in Klang discard unsold dogs 
on the streets. 

Azmi says dogs without tags are 
unlicensed and considered as strays. 

A former pet shop worker said 
puppies do attract people to buy 
them but once the dogs were grown 
the novelty wore off and the pet 
shop would find it too costly and 
troublesome to keep the animals. 

In 2018 and last year/MPK's 
Canine Control Unit (CCU) caught 
12,035 stray dogs. 

"Most of these dogs were injured, 
sick and had skin disease. The state 
government appointed a veterinari-
an to euthanise them. 

"In 2018, the CCU caught 6,923 
stray dogs where 3,608 were eutha-
nised," he said. 

Azmi added that while people 
were angry with the council for 
euthanising the dogs, the problem 

A stray dog at Lorong Kopi in Pandamaran, Port Klang. MPK receives an average of 1,300 public complaints 
annually about stray dogs being a nuisance. - Photos: MUHAMAD SHAHRIL ROSLI/The Star 

was overpopulation due to uncon-
trolled breeding as well as irrespon-
sible ownership. 

"Irresponsible ownership is 
when people keep unlicensed dogs 
outside their homes and feed them. 

"We have to seize these dogs as 
they will multiply. 

"The animal lovers accuse MPK 
of being heartless," he said. 

Animal therapy association 
Petpositive president Anthony 
Thanasayan said the responsibili-
ties of local councils did not include 
setting up animal shelters for stray 
animals, but to ensure that the 
streets were free of them to make it 
safe, disease- and nuisance free for 
the public. 

"Life is cruel for stray dogs as 
they often die of disease, neglect, 
starvation and poisoning, or end up 
as road kill. 

"All dogs deserve loving homes 
where there are people who can 
care for them. 

"But most people do not want 
strays, so it is best to put them 
down painlessly. There is no dignity 
or quality of life for dogs outside 

the home," he said. 
Thanasayan, who was chairman 

of Petaling Jaya City Council (MBPp 
and MPK canine advisory team 
from 2008 to 2013, said stray dogs 
were the result of pet owners not 
neutering them. 

"Local councils have the unfortu-
nate task of clearing up this mess. 

"MPK, however, has its own dog 
pound and it is run according to the 
guidelines of the Veterinary 
Services Department. 

"The dogs are put down by a 
veterinarian," he said, adding that 
MPK was also one of the few coun-
cils that had a rehoming pro-
gramme to enable healthy strays to 
be adopted. 

Azmi said the stray dogs brought 
to MPK's pound in Bandar Sultan 
Suleiman in Port Klang were una-
ble to tolerate a confined area. 

"They become stressed, while 
others have weak immunities. 
Some become territorial and they 
fight with each other. 

"This is why many of them die in 
the pound," he said. 

Azmi said in 2018, a total of 2,892 

dogs in the pound died due to 
stress, injuries from fights and hun-
ger as they refused to eat dry dog 
pellets as they were used to scraps 
of cooked food. 

"Our approach is to round up 
the strays. Our staff use a loop with 
tube insulation and sometimes a 
trap cage to catch the dogs. 

"Last year, we caught 5,112 dogs 
where 2,806 were euthanised and 
another 2,138 died in the pound 
due to stress and injuries," he said. 

On average, its health depart-
ment spends RM50,000 annually to 
euthanise stray dogs. 

"People must stop abandoning 
their dogs. Those who want a pet 
can visit the MPK pound to adopt a 
dog. 

"Those who feed stray dogs 
should consider adopting the ani-
mal and obtain a licence with 
MPK," he said. 

Council acting president Elya 
Marini Darmin said they had organ-
ised a pet ownership talk in 
December last year and hoped such 
awareness could reduce the num-
ber of abandoned dogs. 
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Animal lovers urged to adopt dog from shelter 
ANIMAL lovers who want to own a 
dog can look into adopting a furry 
friend by contacting the Mang 
Municipal Council (MPK) Canine 
Control Unit (CCU). 

This is to ensure that the dogs 
there are not put down. 

MPK health department director 
Azmi Muji said the council had dogs 
of all ages that were captured from 
the streets following public com-
plaints. 

He said their trained veterinarian 
conducted checks on all stray dogs 
brought to the temporary shelter in 
Bandar Sultan Suleiman, Port Klang. 

Healthy dogs are given a time 
period of seven days to enable 
people to adopt them, failing which 
the council has no choice but to 
euthanise the dogs. 

MPK's annual dog licence is RM10. 

"The new dog owners must be 
responsible and make sure their 
pets have collars and the red licence 
tag with the current year at all 
times. 

"The dogs must be on a leash 
when taken for walks outside," he 
said, adding that most of the stray 
dogs were mongrels. 

"Around 400 dogs come into the 
pound but too few people consider 
adoption when looking for a pet," 
he said, adding that they needed to 
complete the adoption application 
and provide information on then-
background. 

"Our officers will review the 
application based on whether the 
person or family is compatible with 
the dog," Azmi said. 

For details, call 03-3375 5555 ext 
7310. 

MPK's 
temporary 
dog shelter 
in Bandar 
Sultan 
Suleiman in 
Port Klang. 
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BAZAAR APPLICATION 
Tomorrow is the last day for 
Ramadan bazaar permit applica-
tions at the Petaling Jaya City 
Council (MBPJ). Applications can 
be done via elesen.mbpj.gov.my. 
A total of 1,400 lots at 19 loca-
tions in the city are available. For 
details, call 03-7954 1560 / 7960 
4667. 
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Local boys in running 
for MPK presidency 
Two born and bred in Klang among five potential candidates 

By EDWARD RAJENDRA 
edward@thestar.com.my 

KLANG Municipal Council (MPK) 
will get a new president next 
month and two candidates, in their 
40s, are being considered for the 
post. 

Young professionals who are 
willing to listen to the people's 
grouses while providing construc-
tive and innovative ideas are 
among the criteria being looked at. 

Datuk Mohamad Yasid Bidin, 
who served as MPK president for 
two terms, was transferred to the 
Public Services Department in 
mid-November last year. 

Speculation is rife that Klang 
District and Land Office chief assis-
tant district officer (ADO) Mohd 
Shahrizal Mohd Salleh, 40, and 
Hulu Selangor District Council 
(MDHS) president Shukri 
Mohamad Hamin, 47, are being 
considered for the post. 

Both are born and bred in Klang. 
It is learned that the two are 

among five potential candidates 
and the announcement on the new 
MPK president will be made by the 
middle of next month. 

Mohd Shahrizal is well known in 
political circles and among civil 
servants as he had served as chief 
private secretary to then Mentri 
Besar Datuk Seri Mohamed Amzin 
Ah from 2016 to 2018. 

He graduated with a degree in 
Mechanical Engineering from 
Universiti Teknologi Petronas in 
2003, and worked with an oil and 
gas company as an executive engi-
neer in Terengganu. 

In 2004, Mohd Shahrizal entered 
the civil service at the Selangor 
State Secretariat, giving him expo-
sure in various aspects of adminis-
trative matters. 

He also served at the Selangor 
Islamic Religious Council as Organi-
sational Development sector head. 

Well-versed in land matters, 

Mohd Shahrizal is well known in 
political circles and among civil 
servants. 

Mohd Shahrizal has been with the 
Klang District and Land Office 
since 2018, giving him the opportu-
nity to work closely with various 
departments in MPK. 

Since December 2019, the Bukit 
Naga native had been seen attend-
ing MPK's full board meetings as 
an observer and taking keen inter-
est in various issues. 

Meanwhile, Shukri, who cele-
brated his birthday on Monday, is a 
Universiti Teknologi Malaysia grad-
uate in Administration and Land 
Development. 

Before being appointed as MDHS 

Shukri is known to be friendly and 
adventurous with an interest in 
marathons and mountain climbing. 

president in July 2018, Shukri from 
Kampung Batu Belah, had served 
as Shah Alam City Council's secre-
tary for three years from July 2015. 

Shukri is known for his friendly 
and adventurous personality that 
has seen him taking part in mara-
thons and mountain-climbing 
expeditions. 

His civil service career includes 
the post of assistant district officer 
(ADO) at the Gombak District and 
Land Office in June 2003 before 
going to serve as administration 
officer at Kuala Langat District and 
Land Office in October 2005. 

Shukri once commented that 
these postings at district offices and 
MBSA were a steep learning curve 
that gave him extensive knowledge 
of land issues. 

With experience in administra-
tion and land matters, Shukri was 
promoted to assistant secretary 
(Administration) in the Selangor 
State Secretariat in April 2006. 

He had also served as the chief 
ADO in charge of development at 
the Kuala Selangor District and 
Land Office in 2007 and Petaling 
District and Land Office from 
December 2012 until 2015. 

Sungai lldang village head Syed 
Putera Syed Mokhtar, 53, said 
Klang folk wanted a president who 
would be able to Listen to the peo-
ple's views and resolve issues that 
range from collection of domestic 
rubbish and flash floods to pot-
holes and public transport. 

Taman Bayu Perdana Residents 
Association vice-chqirman 
G. Mohan said the new MPK presi-
dent must have a strict demeanour 
to ensure that council employees 
get the work done, especially the 
field supervisors in charge of 
cleanliness, grass cutting and drain 
desludging. 

"We want basic matters attended 
to. It is good to have a president 
who is born and bred in Klang as 
he would better understand the 
town's issues," he added. 

Headline Local boys in running for MPK presidency
MediaTitle The Star
Date 20 Feb 2020 Color Full Color
Section Metro Circulation 175,986
Page No 4 Readership 527,958
Language English ArticleSize 399 cm²
Journalist EDWARD RAJENDRA AdValue RM 20,157
Frequency Daily PR Value RM 60,472



Visitors receiving free basic health screening from Sri Kota Specialist 
Medical Centre at the Sihat Fest 2020 carnival. 

Medical centre provides free 
screening at health carnival 
IN CONJUNCTION with World 
Cancer Day, Sri Kota Specialist 
Medical Centre organised the 
Sihat Fest 2020 in Taman Rakyat 
Klang in collaboration with Klang 
Municipal Council (MPK). 

Present to launch the pro-
gramme was MPK acting presi-
dent Elya Marini Darmin. 

This was followed by an aerobic 
dance performance. 

The carnival saw 500 residents 
who came to support Sri Kota's 

effort in educating and raising 
awareness of the importance 
of regular health screening. 

Sri Kota set up several booths 
for body mass index, blood pres-
sure, glucose and fitness tests. 

The National Cancer Society 
Malaysia (NCSM) and Breast 
Cancer Welfare Association sup-
ported the event with an exhibi-
tion to educate the public on can-
cer as well as complimentary ons-
ite breast cancer screening. 

Other activities included a 
dengue exhibition by MPK, crime 
prevention exhibition by Klang 
police as well as machinery and 
equipment exhibition by the 
Klang Fire and Rescue 
Department. 

"Sri Kota continues to be 
committed to fulfilling our corpo-
rate citizenship by identifying and 
supporting worthy causes," said 
Sri Kota Specialist Medical Centre 
hospital director Tan Suet Guan. 
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AEDES MENACE

SELANGOR FOLK TOO LAID-BACK
State has highest
number of dengue
cases this year,
making up 61pc
of 18,473 cases
TEOH PEI YING
KUALA LUMPUR
news@nst.com.my

THE laid-back attitude of
Selangor folk is the main
factor behind the state
having the highest num-

ber of dengue cases in the country.
Health Ministry statistics show
that therewere 18,473 dengue cas-
es nationwide up to Feb 8, of
which 11,338 cases, or 61.4 per
cent, were in Selangor.
The Federal Territories, Kuala
Lumpur and Putrajayawas in sec-
ond place with 1,538 cases, fol-
lowed by Johor (1,492), Penang
(1,285) and Sabah (642).
Although there was an increase
of 502 cases, or 2.8 per cent, from
the 17,971 cases recorded in the
sameperiod last year, thenumber
of fatal cases had dropped from
30 to 19.
The ministry’s vector-borne
disease section head, Dr Rose
Nani Mudin, said littering and
dumping had created an abun-
dance of human-made environ-
ments that were conducive for
Aedesmosquitoes to breed.
“It is difficult to change human
behaviour. Campaigns on anti-lit-
tering and ensuring a clean en-
vironment have been done over
the years, but the community’s
response is slow.
“To prevent dengue, we must
stress these two aspects — say no
to illegal littering and dumping,
which will reduce man-made
mosquito breeding grounds, and
promote a clean environment.
“This must be the agenda of lo-
cal councils, non-governmental

and governmental agencies to
eradicate dengue,” she told the
New Straits Times.
Rose said besides human be-
haviour, high population density
was another reason Selangor had
themost dengue cases.
“As one of the most densely-
populated states in Malaysia, ur-
banisation and high population
density facilitate the spread of
dengue in the community.
“Urban areas have a high hu-
manmobility rate.When infected
individuals visit a new place and
are bitten by an Aedes mosquito,

there is a high possibility the
viruswill be transmitted to others
in that locality.
“Sometimes, it can happen
without the person knowing he is
a carrier. He may seek medical
treatment when symptoms start
to show, but if symptoms aremild
and are similar to symptoms of
other viral infections, it’s diffi-
cult to be diagnosed.”
On efforts to curb the dengue
epidemic, Rose cited the Wol-
bachia project as one of the ini-
tiatives that the ministry had im-
plemented.

“Phase one of the project was
conducted on July 7 last year in 11
localities in Selangor, Kuala
Lumpur and Putrajaya, of which
eightwere in Selangor. It will take
at least two years before we can
start seeing the impact.”
She said communities involved
in the project were receptive to it
and were encouraged to keep the
environment clean.
The Wolbachia bacteria arrests
the development of mosquito-
borne viruses, like dengue, Zika
and Chikungunya.
Mosquitoes with Wolbachia

cannot transmit the virus when
they bite a human. When a Wol-
bachia-infected male mosquito
mates with a normal female
mosquito, theWolbachia is trans-
ferred to the female.
On the reduction of dengue fa-
talities, Rose said it was the result
of cumulative effort by the min-
istry, including holding dengue
mortality meetings to review ev-
ery fatal dengue case at the state
level, chaired by state Health di-
rectors, to improve dengue man-
agement.
At the national level, she said, a
National Dengue Mortality Meet-
ing was held every fourmonths to
analyse and identify improve-
ments to the fight against dengue.
“Healthcare officers must fol-
low guidelines on dengue man-
agement for adult and children at
government and private health
facilities.
“These officers will be given
continuous dengue management
training and attend conferences
on dengue,” said Rose, adding
that these efforts could lower the
dengue fatality rate.

A Klang Municipal Council employee conducting fogging at a housing area in Taman Tengku Bendahara
Azman, Port Klang. Local communities must play a part in the fight against dengue. FILE PIC
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Selangor govt allocates RM5 million to fight dengue
KUALA LUMPUR: The Selangor
government has allocated RM5
million to the local authorities to
combat dengue this year.
State Health, Welfare, Women
Empowerment and Family exec-
utive councillor Dr Siti Mariah
Mahmud said the fund would be
used to carry out preventive pro-
grammes, including clearing
mosquito breeding sites.
“We could conduct it at only 30

per cent of the breeding sites in
the state.
“It is ideal to conduct the pro-
gramme once a week in breeding
hotspots, but we have not been
able to do that due to financial
constraints.
“However, this can be addressed
through community initiatives.
“What we really need is to get
communities to join us in the
fight against dengue,” she told

theNew Straits Times.
Last year, the Selangor govern-
ment allocated RM3 million for
dengue prevention.
Health Ministry data showed
that 11,338 dengue cases were re-
ported in Selangor up to Feb 8. It
is 61.4 per cent of the total 18,473
cases recorded nationwide.
Although the number of cases
had increased compared with
the 10,479 cases recorded in the

same period last year, dengue fa-
talities have dropped from 12 to
seven.
The health authorities had
identified 227 dengue hotspots
nationwide, of which 204 were in
Selangor.
Siti Mariah said many dengue
cases were recorded in urban ar-
eas, while in rural areas, the issue
was under control.
“The high rate of dengue cases

(in urban areas) is due to pop-
ulationdensity. For instance, low-
cost housing areas with high pop-
ulation density are among the
identified hotspots for dengue.
“I urge the community to keep
their surroundings clean.
“Local councils are ready to de-
ploy machines to collect bulk
waste. Having awareness is cru-
cial in controlling andpreventing
dengue.”
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Lesydear寶騰3S展銷中心開幕

耗資約250萬令音
0腾经销商Lesydear汽车私 

I人有限公司位于蒲种山岭 
镇的宝腾3S展销中心日前隆重开 

幕，当天邀请了通讯与多媒体部 

长哥宾星作为主礼嘉宾。

其余出席嘉宾包括雪州行政议 

员黄思汉、斯里沙登区州议员西 

蒂玛丽亚、大马车业总会长拿督 

许综文、Lesydear Automobile 

私人有限公司董事经理高铭德、 

宝腾营销董事林铭通及梳邦再也 

市议员刘耀璇。

高铭德指出：“加入宝腾是绝 

佳的商机。我们很荣幸可以加入 

宝腾的大家庭。这是一个很好的 

平台，使我们能为顾客提供更好 

的产品和卓越的驾驶体验。”
“该3S中心耗资大约250万令 

吉建成，建筑面积为3万2000平 

方公尺，拥有6个维修站和4台升 

降机，展销厅可以同时摆放5辆 

汽车。其他设备包括咖啡间、电 

脑充电处和免费无线互联网，为

顾客提供舒适的环境和便利。”
有了这家3S分行，居住在蒲种 

和毗邻地区的顾客，能够在同一 

屋檐下获得销售、维护和零配件 

服务。

林铭通则说，宝腾汽车拥有 

最大的销售网络，至今全国共有 
120家3S和4S中心。

“除了优良的产品，公司需要 

强大的销售网络。这也是为何宝 

腾加强网络发展和提升分行的原 

因之1，因为展销中心是我们和 

顾客的主要连络点。”

“今天，我们能够很自豪地 

说，顾客对宝腾品牌更有信心， 

将宝腾列为购车首选。我们在 
201 9年的总销量达到10万821 
辆，是全国的销售亚军，而宝 
腾X70是推动销售成长的主要功 

臣。”

他说，宝腾如今再下一城，于 
曰前正式推介本地组装的2020年 

款宝腾X70。此车款添加了多项

▲哥宾星（左3)与一众嘉宾联手主持开幕剪彩仪式，并在揭幕匾 

牌上签名留念。左起为西蒂玛丽亚、刘耀璇、高铭德、黄思汉和林 

铭通。

特点和新科技，最显著的科技升 
级是采用7速双离合变速器（7- 

DCT)，有助降低油耗量约13% 

至7.61/100公里，也让换挡过程 

更流畅和迅速，带来高端的驾驶 

体验。

“最重要的是，此2020年款宝 

腾X70的价格更具竞争力，售价 

从9万4800令吉起。”

电话：03-5888 9155 

网站：www」esydear.com.my/

(JF)
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987青皮書計劃開墾戶

如願獲夢想家圔綸匙
Q87名参与第二及第三 

^期雪州青皮书计划的 

开垦户，终于如愿从雪州 

州务大臣拿督斯里阿米鲁 

丁及经济事务部长拿督斯 

里阿兹敏阿里手中获得梦 

想家园的钥匙。

联邦直辖区部长卡立阿 

都沙末及郊外发展副部长 

西瓦拉萨也出席了这项意 

义非凡的活动。其他出席 

者还包括屋主及家人共 
1500人。

绿盛世（EcoWorld)集 

团主席丹斯里刘启盛指 

出，该集团对能与雪州政 

府合作，帮助这些地主在 
苦等20年后获得梦想家园 

感到开心。

他说，在这项发展计 

划下，每位地主获得位 
于Eco Grandeur西区的 

Laman Haris,建筑面积 

为1750平方尺的双层排 

屋，每个单位价值超过45 

万令吉。

■刘启盛（站者前排右8起） 

开心合照。

占地1400英亩的Eco 

Grandeur，是绿盛世目前 

发展最大的城镇，以首购 

族及年轻家庭为主要目标 

所设计。该城镇位于双溪 

毛糯及哥打白沙罗附近， 

可轻易到达吉隆坡市中心 

及巴生谷地区。

此外，绿盛世集团也 

在去年6月开放跨越蜻 

蜓湖的梦想桥，为Eco 

Grandeur的摩登维多利亚 

风情建筑环境带来另一番

阿兹敏阿里及阿米鲁丁移交钥匙予所有开垦户后,

景象。28公尺宽的桥梁也 

是观赏62英亩的蜻蜓城市 

花园绝佳地点。

该发展计划也将儿童游 

乐场、城市农业及脚踏车 

行道纳入计划当中。其 
中，TREX脚踏车花园是 

深受本查阿南（Puncak 

Alatn)，甚至是吉隆坡及 

满家乐居民欢迎的新去 

处。
另外，Eco Grandeur预 

料将在2022年迎来学府

开课，并会在2020年杪 

设立祈祷室及多用途礼 
堂。预料在2020年中完工 

的白沙罗一莎阿南高架 
大道（DASH)及西海岸 

大道（WCE)也会为Eco 

Gr an d eu r带来更好的发 

展。

电询：03-3270 2525

网站：www.ecoworld.my

(LPP)
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■旺阿茲莎（左4)见证国家福利基金会总执行长拿汀巴杜卡仄阿丝玛（左）移交 
5万令吉模拟支票予家园志工计划总执行长黄顺明（右2)，右起为祖奈达及杨巧 

双。

婦女節慶典料人潮減
旺姐：將梢好消息

(布城I9日讯）副首相兼妇女、家庭及 

社会发展部长拿督斯里旺阿兹莎指出，首 
相敦马哈迪将在3月6日为国家妇女节庆典 

主持开幕，预料此庆典将因为武汉肺炎疫 
情影响，人潮将减少。

她说，妇女节庆典将在布城会展中心举 
行，政府届时预料会为妇女捎来好消息， 
但她暂时卖关子，不愿透露任何详情。

旺阿兹莎今日在国家妇女节庆典的新闻 
发布会上，作出上述宣布。出席者包括妇 
女、家庭及社会发展部副部长杨巧双，和 
秘书长拿督袓奈达。

旺阿兹莎说，政府会 
在人潮多的场所提供搓 
手液。

她也劝告民众，若不 
舒服，就不应该参与任 
何集会，且必须对疫情 

扩散风险保持警惕。
询及我国女性劳动力只有54%，为东南 

亚国家最低之一，副首相说，政府希望能 
提高女性劳动力，包括提供育儿补贴等。

另一方面，杨巧双补充说，为女性营造 
更安全的工作环境，尤其是3月份提呈的 

性骚乱法案，将有助于提高女性的就业 
率〇
k今年的妇女节庆典上，妇女部将和家 

园志工计划（EPIC HOME)共同推介大马 

妇女团结计划，透过社会福利计划，实践 
居住环境的安全来强化家庭结构。
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薦:

m

褥等，而且垃圾堆已发出臭味。
当地居民说，市议会承包商清收住家垃 

圾的服务正常，唯独不会清收住家外的非 
法垃圾。

孩童巷子玩火

“这里单位有些是雇主租下来给外劳员 
工居住，黑人则相信是自己租住，也不明 
白为何他们这样丟垃圾。

住在小巷旁边单位的緬甸外劳阿凯向记 
者透露，他家隔壁的小巷在4个月前开始 

有人丢垃圾，之后垃圾便越来越多。
他说，早前有小孩子来到小巷玩火，把 

丟弃在小巷的木材放火烧，还把墙壁熏 
黑，很危险。

“市议会曾来清理这里的非法垃圾，但 
清了又有人来丢。

(加影I9日讯）后巷和小巷不是 

垃圾场！

皇冠城第8区近年来有许多外劳入住， 
其中25/8达央路有至少20间排屋都是外劳 

住户，导致该住宅区垃圾处处，尤其是小 
巷和后巷，几乎都成了非法垃圾场，卫生 
情况很糟糕。

当地居民告诉《中国报》，很多业主出 
租单位给外劳居住，单单25/8达央路，就 
有至少20间是外劳居住，包括黑人、孟加 

拉、印尼及緬甸等外籍人士。
记者巡视25/8达央路时，发现该路多条 

小巷和后巷，已沦为非法垃圾场，大多数 
被丟出来的垃圾都是旧家俱、木板、旧床

99

99

沦g非法垃圾场
■阿凯指小孩到小巷玩火，把墙壁也被熏黑。

影市议会卫生组周三早 
力U上到现场发罚单给小巷 

旁边的住家，并指示居民联 
络市议会承包商清收垃圾， 
清理费由小巷左右两旁的住 
家负责。

接到市议会罚单的居民蔡 
先生说，市议会除了开罚单 
给他，也给了他承包商的电

话号码。
他说，市议会要求小巷旁 

边两户居民负责承包商280令 

吉的垃圾清理费。
“这里的垃圾都是外劳丢 

的，我曾经看见，骂他们他 
们也不理，之后还是丢，我 
们最担心的是垃圾堆会滋生 
蚊虫。”

Page 1 of 1

20 Feb 2020
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Audience : 127,822 • Page: C3
Printed Size: 1226.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 24,184.00 • Item ID: MY0038779915

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



脣拉民士

支曰
持夫52/2 =
路壬

顧行街泊車晒H
即起開放徵收民H ；■：?
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限

時市

泊廳車

(八打灵 
再也1 9日 

讯）经过1 

个半月所收 

集的民意调 

查，大部分 
居民对52/2 

路实行限时 

泊车表7K支 

持，因此， 

武吉加星州 

议员拉..吉夫 

将此建议提 

呈至八打灵再也市政厅商讨。

为解决八打灵再也商业区严 

缺泊车位的问题，拉吉夫去年

|

12月建议实施限时泊车制度， 

在八打灵再也新镇“银行街” 
(52/2路）约15〇个泊车位， 

实施限时泊车1小时。

拉吉夫今日针对限时泊车的 

建议召开记者会，他指出，根 

据所收集的意见，居民基本上 

都赞成限时泊车，不过希望限 
时1小时改为2小时。

因此，他也顺从民意，将限 
时泊车改为2小时，并将建议 

书移交给八打灵再也市议员陈 

德升。

~他k，现在银行街一带的泊 

车位，多是被持月票的公众长 

时间使用，一旦落实限时泊

■拉吉夫（右起）移交限时泊车建议书给陈德升，让后者带 

人市政厅讨论。

车，月票也不能超时泊车，改 

倉.同一个车位长时间被同一人 

使用的问题。

他提及，许多国家如澳洲也 

是实施限时泊车，现在没有限 
时，1个车位可能连续10小时都 

是同一辆车泊著，限时2小时就 

能让5辆车有机会泊。

他举例，梳邦再也市议会在 
大班商业区实施限时泊车后， 

效果非常好，连午餐时段都能

找到泊车。

他说，限时泊车对附近的商 
店带来正面效果，客户友好， 
如52/2路的限时泊车政策奏 

效，市政厅可以扩展到其他商 

业区。

不过，他也强调，实施限时 
泊车必须有足够的执法工作， 

如果没有足够的人力向超时泊 

车的车子开罚单，限时泊车的 

政策也是徒然。

Page 1 of 1

20 Feb 2020
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Audience : 127,822 • Page: C2
Printed Size: 356.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 7,022.30 • Item ID: MY0038780581

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



促進合法化工廠及執法方案

烏雪站講解會禱_
(乌鲁雪兰莪I9日讯） 

雪州“促进合法化工厂及 
执法方案”讲解会（乌雪 
站），于本周五（2月2 1 

日）上午9时3〇分，在新 
古毛 Dewan Serbaguna & 

Kompleks Sukan Pejabat 

Daerah dan Tanah Hulu 

Selangor 举行 〇 

讲解会由雪州乌雪土地局 

及县议会联办，掌管霄州 

地方政府、公共交通及新 

村发展事务的行政议员黄 

思汉将从不同角度为工厂 

业者剖析合法化工厂的程 

序、条例及各项优惠等。
讲解会的主要对象是工 

厂顾问、欲把地段从农业 

用途转换为工业用途的业 

主、欲申请建筑图测但没 

土地问题的业主等。

黄思汉呼吁工厂业者出

席讲解会，以了解促进合 

法化工厂及执法方案的详 

情。

業主要把握機會

他说，乌雪县是雪州最 
大的县，虽然51°。还是森 

林面积，但不乏工业区， 

当中也有不少属于非法工 

厂。这一次能获得乌雪县 

土地局的配合，一起为工 

厂业者提供一个良好的平 

台，让非法工厂能在根据 

规格和条例的情况下进行 

漂白程序，促进乌雪县经

黄思k表示这项计划已 
经是第7次延长，也是最后 

一次，不会再有第8次了， 

他呼吁有关业主把握机会 

踊跃出席。

他说，非法工厂的定义

是把工厂建设在没有经过 

政府许可的土地上，如非 

法建在政府土地、河边或 
非工业地，如农业地、住 

宅区等。

“此外，工业运作，没 
有住用证（CF)就拿不到 

地方政府营业执照，通常 

都是在住宅区和商业区， 

而且工厂合法化可以防止 

污染，降低污染。”
他指出，此外，当天讲 

解会将由雪州地方政府、 

公共交通及新村发展事务 

行政议员黄思汉主讲。

他说，正当我国迈入工 
业4.0的新经济时代，雪州 

政府9月底推介上述方案， 

最后一次向工厂业者伸出 

援手，通过提供优惠，协 

助他们合法化工厂，以提 

高工厂的价值和竞争力。

为了让出席者能针对本 

身面对问题导找方案。当 

天，乌雪土地局及县议会 

的官员也会有问答环节， 

针对特定议题进行较深入 

的讨论，为出席者的疑难 

问题提供专业的援助。
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莎阿南市政廳流動櫃台

22曰斯迪亞阿南服務
(莎阿南I9日讯）莎阿南市 

政厅的流动柜台“SHAH ALAM 

ON WHEEL”将于本月22日在莎 
阿南U13区斯迪亚阿南（SETIA 

ALAM) TESC0霸级市场提供服 
务，时间是从上午11时至下午5 
时。

市政厅发布文告时说，该流动 
柜台的设立，主要是方便居民在

周末时分方便进行各项业务，无 
须特别来到市政厅。

该流动柜台所提供的服务包括 
查询和缴付门牌税、查询和缴付 
交通罚单、投诉柜台和其他等。

“市政厅希望能进一步加强现 
有的服务，居民们也能享有更便 
利的服务，尤其是在进行各项市 
政厅的事项。”
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鑑雙 142市路廳限時泊車
(八打灵再也19曰 

讯）行动党武吉力口星 

州议员拉吉夫于去年 

12月杪，征询八打灵 

再也新镇民众提出当 

地限时泊车的意见与 

看法，许多民众赞同 

八打灵再也52/2路限 

时泊车，以舒缓难寻 

停车位的问题，因此 

拉吉夫将综合市民的 

看法，提呈该路限时 

泊车2小时建议书给 

八打灵再也市政厅。 ■八打灵再也新镇大部分停车位一大早即爆满，民众往往难寻停车位，因此拉 

吉夫建议限时收费。（'档案照）

拉吉夫当时提出限时泊车1小时的意 

见与看法，并获得民众踊跃发函表达 

意见，因此根据所收集到的电邮，市 

民都给予支持与正面回应，惟大部分 
认为限时泊车2小时比较理想。

拉吉夫今早在八打灵再也市议员达 

央南、陈德升的陪同下在记者会上 

说，在过去1个月半内，他接获大约 
20名市民的电邮反馈，以及许多民 

众口头表达支持52/2路限时泊车的看

法，而且大部分八打灵再也市议员均 

赞同。

繁忙区泊车位难求

"52/2路有150个停车位，由于当 

地是繁忙商业区、拥有多间银行，大 
部分的车辆都是使用月票，即全天 

泊车，以致顾客、访客都难寻停车 

位。”对此，他指出，如果落实限时 

泊车，车子流动量高，停车位腾出空

间的几率更高，民众也更为容易寻找 

停车位；至于持月票者则无受影响。

“在我担任梳邦再也市议员时 

期，梳邦再也市议会管辖的大班 
(Taipan )商业区实施限时泊车的措 

施，在市议会严厉执法下，相关措施 

取得成功。”

无论如何，他强调，现阶段一切仅 

属建议，最终决定还是取决于八打灵 

再也市政厅。（TSI )

陳德升：須制定明確機制
打灵再也市议员陈德升说，他将会把有关建 

乂、议书提呈给市政厅以进行探讨，若日后落实 

限时泊车，当局必须事先制定明确的机制，包括如 

何推行相关措施。

另外，询及A广场（Kompleks A )多层停车场安 

装电梯工程事项，他说，基于有关工程在施工时， 

发现结构的位置有问题，尽管有关问题已获处理与 

解决，不过完工日还是受到影响。

有鉴于此，他指出，原定于2019年完工的电梯 
工程，将会延期竣工，而且竣工期有待当局宣布。
(TSI )

■夫陈政时 
在^德厅的 
达右升提意 
央起，呈见 
南^由52 ° 
^象后/ 
左征者2 
w式向路 
见移八限 
证交打时 
下建灵泊 
，议再车 

拉书也2 
吉给市小

Page 1 of 1

20 Feb 2020
Guang Ming Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Supplement • Audience : 49,712 • Page: KB4
Printed Size: 553.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 8,378.79 • Item ID: MY0038780856

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



唛花园丢垃圾热点区周边所安装的闭路监视 

器摄录下罪证。

■ 士拉央市议会掌握车主身分及住所后，随 
即上门开出1000令罚单对付车主。•

非法丢垃圾被拍下

羅里車主罰1千
(八打灵再也1 9曰 

讯）_名车主驾著罗 

里，载著一箩筐的垃圾 

前往斯里鹅唛花园非法 

丢垃圾，结果被丢垃圾 

热点区周边所安装的闭 

路监视器拍下罪证，因 
此遭士拉央市议会开出 

1000令吉的罚单！

士拉央市议会公关组 

主任莫哈末津发文告 

说，一名罗里车主于日

前载著一箩筐垃圾，在 

斯里鹅唛花园的鹅唛现 

代巴刹第三区（Pasar 
Moden Sri Gombak Fasa 
3)非法丢弃垃圾。

他指出，市议会从周 

边所安装的闭路监视器 

中，拍摄到对方的罪 

证。

他说，市议会已掌握 

该辆交通工具的注册车 

牌，再透过陆路交通

局侦查到罗里车主的身 

分，随即上门，并对该 

车主开出罚年，以示惩 

戒。

莫哈末津表示，市议 

会是在2007年收取、丢 

弃及分解垃圾地方法令 
下开出罚单。

他强调，市议会在士 

拉央丢垃圾热点区安装 

闭路监视器，旨在杜绝 

违例丢垃圾的现象，并. 

将继续监督和严厉执 

法，对付非法丢垃圾的 

人士。（ TSI ),
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槟榔律布公市福德正神千秋宝诞晚宴

主桌左起叶天源、张家胜、萧炳辉 

卓明明、胡栋强和谢诗坚一起合照。

(槟城19曰讯）

疫症当下口罩断 

市，光大州议员郑 

来兴强调大马新冠 

病毒疫情受控，人 

们无需争买囤积，

将口罩留给前线人 
员。

他周二出席槟 

榔律布公市福德正 

神千秋宝诞晚宴时 

指出，口罩断市新 

闻不绝，实际上在 

市面佩戴口罩人们 

却不多。政府已多 

次确定，大马疫清 

受控，人们不必争 

买口罩，应把口罩 

留给前线人员。

“政府也与本地 

4大口罩生产商达 

成协议，要求增

产。一旦口罩过量时，政府也将把口罩买 

起来，以备不时之需。”

他说，其实人们将口罩寄往中国也是 
可行方案，毕竟中国是疫病发源地，只要 

中国疫病受控，其他地区相对安全。目 

前，疫情持续已对各行各业带来影响，人 

们有必要携手渡过难关。

另外，他也促人民关注疫病发展外， 

更要时刻清除家中黑斑蚊的潜在滋生地， 

马上清除积水，因为骨痛热症已在过去7 

周，夺走24条人命，危害不亚于疫病。

他指出，大马长期受骨痛热症危害， 

政府早前已通过放出基因改造蚊子，与黑 

斑蚊交配后使之绝育的方法，来消灭黑斑 
蚊。

“但基因改造蚊子培殖中心只在吉隆 

坡，雪州一带是直接放出蚊子，槟城只能 

放出蚊卵，待其孵化后才能发挥功能，需 

要一些时曰。”

他呼吁人民，要贯彻卫生部的“发现 

与消灭”的口号，即在寻找住家附近的黑 

斑蚊滋生地后，予以消灭，便能减低感染

疫情受控毋囤购口罩

郑来兴：留给前线人员

林锦顺、蓝瑞麒、郑来兴

风险。

胡栋强:或限制本地口罩出口
另外，槟民政党主席胡栋强说，大马 

目前面对“3症夹击”，即新冠病毒、黑 

斑蚊和甲型流感。政府应考虑限制本地口 
罩出口，以大马人安危为优先同时，关注 

其他两大病症杀手。

“现在大马是一罩难求，口罩价格从 

一个80仙涨到5令吉都有，洗手液价格 

也大涨。政府是时候考虑限制出口，最起 

码也要先保留给医院、巴士司机业者和其 

他前线人员。”

此外，槟榔律布公市福德正神理事会 

主席蓝瑞麒指出，理事会每年均向善信筹 

募“慈善义款基金”，以捐助州内慈善团 

体，协助需要一群。

他说，今年更募得300◦令吉，并将 

义款分助佛义洗肾中心（1〇〇◦令吉）、感 

恩之家（1000令吉）、光华日报好人好事 

(5〇0令吉）和光明公益金（5◦◦令吉）。

出席者有拿督谢诗坚、拿督林锦顺、 

该理事会署理主席萧炳辉、财政张家胜、 

总务叶天源、副总务卓明明等。#
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妇女节活动受疫情影响

副揆:不适者勿参与
(布城11日讯）首相敦马哈迪将于3月6 

曰为全国的妇女节活动主持推介礼，惟副首相 

拿督斯里旺阿兹莎预测由于受到新冠病毒肺炎 

疫情的影响，参与活动的人数将不多。

反之，她指妇女、家庭及社会发展部要为 

1曰至12曰的活动，做好防疫的准备工作，也 

包括准备足够的洗手液等。

她甚至不欢迎那些感到不适的人参与活 

动，认为各造要清楚了解到疫情的严重性。

旺阿兹莎是在部门宣布妇女节活动时，如是 

指出。副部长杨巧双也出席是项新闻发布会。

今年将着重于原住民副利
她亦指今年妇女节的主题是和谐，也更为 

着重于原住民的副利。

另一方面，杨巧双也提到，该部正加强支 

持妇女的结构，如幼托及产假等，以促使妇女 

不会永久离开职场，继而达致56%女性员工比 

率的目标。

其中一项有助于职场女性的是《反性騷扰 

法案》，杨巧双预测在3月份进行的国会会 

议，将探讨相关法案。
旺阿兹莎也告知媒体，内阁今曰（19曰） 

没有探讨马航MH370的事宜，这是因为交通部 

长陆兆福目前人在国外。

澳洲前总理阿博特指大马当局一早就认为 

马航MH370航班的失踪，是一起飞机师自杀式 

谋杀案一事。#

Page 1 of 1

20 Feb 2020
Kwong Wah Yit Poh, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Audience : 59,667 • Page: A14
Printed Size: 84.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white
ASR: MYR 394.55 • Item ID: MY0038779320

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



mi

(巴生19日讯）大马自然遗产保护组 

织（PEKA，Pertubuhan Pelindung 
Khazanah Alam Malaysia)今午联合 

元老改革组织（〇tai Reformis)向雪

州政府移交抗议书，表达不满撤除瓜 

拉冷岳北部地区2300亩或930.93公 

顷森林保留地段，以作为综合发展计 

划。

个组织分別提出多 

项诉求，包括务必 

维护雪州西南部唯一森林保 

留地段、切勿剥夺7个甘榜 

区原住民柄息地、不要切断 

原住民寻找生计的环境、若 

州政府毁灭此8000年森林保 

留地，也将影响当地居民及 

动植物获得健康自然生态环 

境。

有关抗议书原定交由掌管 

自然环境、绿色科技及消费 

人事务的行政议员许来贤， 

惟对方W出席雪州行政议会 

而无法出席，由雪州森林14

局艮莫哈末里祖安代领。

出席者包括大马自然遗产 

保护组织第一副主席沙哈迪 

瓦、第二副主席陈素芬、元老 

改革组织秘书阿都拉萨等。

雪州森林局于2月5闩通 

过媒体发布通告，指州政府要 

求在先报撤除瓜拉冷岳北部地 

区森林保留地的地位，如有异 

议者可在30天内提出

根据2014年雪州公共听 

证条规和1985年国家森林 

(领养）法令，若民众反对宪 

报撤除森林保留地，政府须召 

开听证会。

；：

逾2000名原住民，仰赖瓜拉冷岳北部森林保留区提供生计

沙哈迪瓦：过度幵发毁环境

中央应监督州政府守条例
大马自然遗产保护组织第 

一■副主席沙哈迪瓦指出，上述 

森林保留地是雪州西南部地区 

仅有的自然区，不仅当地人

民，全雪州人民都应站在同一 

反对阵线，避免雪州过度开发 

而严重影响大环境。

他说，根据2035年雪州

结构计划蓝图，州政府将保留 

32%的森林保留地，当中涵盖 

上述地段，所以上述保留地的 

地位不应被撤除。

“中央政府应监督州政府 

严守条例，更不能让一些州属 

过度开发，相对其他州属则需 

要严守条规的事件发生。”

他指出，该组织不仅听取

当地原住民看法，也向附近地 

区居民了解其心声，毕竟有关 

森林保留地一旦被开发，料将 

祸害森林内的各种动植物生 

机。

“同时，一旦生态环境遭 

破坏，最终将殃及附近居民， 

包括环境、空气、水源等都会 

W此遭到破坏和污染。”

莫哈末里祖安（左二）接领阿都拉萨、沙哈迪瓦及陈素芬移交 

的抗议书。

促勿重蹈巫统覆辙

不排除围堵州政府大厦
元老改革组织秘书阿都拉 

萨促请州政府三:思，切勿重蹈 

巫统覆辙，甚至有过之而无不 

及，以致造成不可收拾的破 

坏，并表示不排除7天后将召 

集围堵州政府大厦的行动。

他说，巫统在1994年期间 

曾利用同样手法，撤除上述森 

林保留地1000亩或404.7公顷 

地段发展屋业计划，然而，现 

有州务大臣却想超越前者，占 

用更大的地段作为发展用途。

“雪州森林fei在发出通知信 

函时，也尝试玩弄=■些文字手 

段，即只说明要求撤离森林保

留地，但却没有直接阐明将撤 

除瓜拉冷岳北部地区2300亩或 

930.93公顷森林保留地的地 

位…”

他表示，对方仅在后面附 

带地图上才有“撤除”字眼， 

有关做法实在叫人无法苟同， 

毕竟该局原是担当保护森林的 

工作，如今行径却如同商人一 

般°

“我促请州务大臣切勿因此 

赌上自己的政治前途，以致引 

起民怨，尤其该区共有7个甘 

榜原住民及附近其他住宅区居 

民

抗议发展森林保留地

2组织向雪政府提数诉求
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旺姐：邀首相开幕

妇女节庆典捎佳音
(布城19日讯）受新型冠状病毒

疫情影响，今年妇女节庆典的人 

潮料将减少。

副首相兼妇女、家庭及社会 

发展部K：拿督斯里旺阿兹莎指 

出，妇女节庆典将在布城会展中 

心举行，首相敦马哈迪医生将于 

3月6 R当天为国家妇女节丨火典 

主持开幕，政府届时预料会为妇 

女捎来好消息。

旺阿兹莎表示，妇女节庆典开幕当天会有 

好消息，左为杨巧双。
不过，她大卖关子，不愿透 

露任何详情。

旺阿兹莎今日下午在国家妇女节 

庆典的新闻发布会上这么说。出席者 

包括妇女、家庭及社会发展部副部匕 

杨巧双及秘书长拿督祖奈达。

今年的妇女节庆典系列活动将从 

下月1日起直至12日。妇女部已策 

划在国家、州级及社区进行17项相 

关活动。

旺阿兹莎说，政府会在人潮多的 

场所提供搓手液。

她也劝告民众，若不舒服，就不 

应该参与任何集会，且必须对疫情扩 

散风险保持警惕。

询及我国女性劳动力只有54%， 

为东南亚国家最低之一，旺阿兹莎 

说，政府希望能提高女性劳动力，包 

括提供育儿补贴等。

另一方面，杨巧双补充说，为女 

性营造更安全的丁作环境，尤其是3 

月份提呈的性骚乱法案，将有助提高 

女性的就业率
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邓章钦（左4)赠送纪念品予阿鲁朱斯（左5)并与雪州商务 

代表团合照。左3为许来贤。

10月雪兰莪国际商业峰会
巴生19日讯|雪州商务代表 

团拜访矽谷，与企业谘询公司、 

商会和食品企业等代表见面，并 

推介即将于10月14日至17日，在 

吉隆坡国际会展中心举行的2020 

年第四届雪兰莪国际商业峰会。

代表团于会上推介雪州政府 

在圈定5大核心领域，即电子业、 

交通零件配备、生命科学、饮食 

制造业及机械工业配备之后，也 

拟定了三大行动计划，即航天航 

空、生物科技和清真。

弗若斯特沙利文谘询公司 

全球总执行长阿鲁朱斯在交流会 

中指出，拥有良好的教育制度和 

环境条件，加上对外来人才的开 

放政策，是矽谷成功的最主要原 

因。为此，他也建议马来西亚和 

雪州或可效仿矽谷，积极推动知 

识经济发展，留住人才并。

马来西亚对外贸易发展局、 

马来西亚驻洛杉矶领事馆商务处 

领事沙达也在交流会上推介即将 

在4月1日在马来西亚国际贸易展 

览中心举行的马来西亚清真食品 

展0

随团的包括雪州行政议员许 

来贤、雪州投资促进局总执行长

拿督哈山和精明雪州传递单位董 

事经理法米。与会者包括马来西 

亚工业发展局（MIDA )美国圣何 

塞办事处负责人胳俊宏。

另外，雪州商务代表团在接 

下来的行程中也拜访了 Klnestral 

公司和美国巴基斯坦裔商会，并 

跟业者进行会面交流。

雪州行政议员拿督邓章钦 

表不，雪州政府在过去四年，成 

功打造「雪兰莪国际商业峰会」 

的平台，并以雪州成为「东盟之 

门」的目标方向展开招商引资的 

工作，开拓雪州和其他国家的国 

际合作空间。

「雪州拥有多个规划完善的 

工业区，而这些工业区发展商都 

与雪州投资促进局进行密切的合 

作。希望通过雪州投资促进局提 

供的谘询和协调服务，可让对方 

更快地在雪州注入投资生产。」

他透露，在推广2020年第四 

届雪兰莪国际商务峰会的同时， 

也积极为2021年雪州旅游年做宣 

传。希望通过雪兰莪东盟商务大 

会，让参与者可进一步了解东盟 

的发展和投资趋向，并为雪州带 

来更多游客。
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疫情冲击妇女节庆典人数料減少
布城19日讯| 2020年全国妇女节庆典 

将在3月1日至12日举行，副首相兼妇女、 

家庭及社会发展部长拿督斯里旺阿兹莎预 

计因新冠肺炎的缘故，参与庆典的人数将 

比往年少。

她表示，2020年全国妇女节主 

题为「平衡之美」（Seimbang Untuk 
Sejahtera )，从3月1日至12日期间，通过 

隶属妇女部的部门及机构，在国家、州属 

及社区内举办一系列的活动。首相敦马哈 

迪也会在3月6日为这项庆典举行开幕。

「今年妇女节庆典将著重在4个重 

点，并涵盖6项活动项目，分别为研讨会、 

讲座、2020年非政府妇女组织会议、国营 

电视台节目女性训练营的特辑、2020年伊 

斯兰妇女事务论坛及妇女节特别布道会。 

庆典也特别关注原住民社群，并有一系列 

与原住民合作的活动。」

妇女部也将和非政府组织EPIC Homes 
展开合作，一同推行「大马妇女团结活 

动」，为原住民建造房屋，提升安全性，并 

提供一个更好的居住环境。旺阿兹莎是今曰 

在2020年全国妇女节记者会上，如是表示。

她预计因新冠肺炎的缘故，参与庆典 

人数将比往年少。妇女部将尽可能在每个庆

VJIKAN NEGARA
1

巴杜卡仄阿丝玛（左）在旺阿兹莎（中 

拟支票给黄顺明（右2)。右为祖乃达。

典地点提供免洗消毒液，以保持参与者个人 

卫生。受询及首相敦马哈迪是否会在3月6日 

全国妇女节开幕礼上，带来「好消息」，她 

说，确实会有好消息，但先卖个关子。

内阁没讨论MH370

此外，旺阿兹莎表示，针对澳洲前总 

理阿博特指称针对马航MH370坠机原因，大 

马当时最高领导人从一开始就认为马航悲 

剧是机师造成的大规模自杀式谋杀案的说

及杨巧双（左2)的见证下，移交模

-骆曼-

法，内阁今日没有对此展开讨论。由于交 

通部长陆兆福目前身在国外出席会议，因 

此内阁还未就此事做出讨论。

另外'她表7F ^为了提局女性工作者 

在国内劳工的占比至56%，妇女部要加强 

目前的基础措施，以便能使女性保留在职 

场，并吸引更多的女性加入职场。

出席者包括妇女部副部长杨巧双、秘 

书长拿督祖乃达、国家福利基金会首席执行 

员拿订巴杜卡灰阿丝玛、社会福利局总监祖 

基菲里、EPIC Homes创办人黄顺明等人。
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纽親星事力保绿肺
莎阿南19曰讯|烈火莫熄老将（Otal Refonnls)与马来西亚保 

护自然遗产组织向雪州政府提呈备忘录，要求检讨开发2300英亩的 

瓜冷森林保留地，并关注宪报上锐减97%绿肺的惊人数据！

雪州森林局于2月5日发出通 

告，申明政府将在宪报上撤除上 

述森林保留地的原有面积'有异 

议者可在30天内提出异议。根据 

有关通知，上述地段将进行一项 

综合发展计划。

此事除了引起环保组织的关 

注，也在原住民社区掀起巨响。 

根据2014年雪州公共听证条规和 

1985年国家森林（领养）法令， 

若民众反对在宪报上撤除森林保 

留地，州政府必须召开听证会。

为了维护原住民权益和保护 

雪州绿肺，非政府组织于今午到 

雪州政府大厦，提呈备忘录予雪 

州行政议员许来贤。

由于掌管雪州环境、绿色科 

技和消费人事务的许来贤正出席

会议'有关反对开发绿肺的备忘 

录由雪州森林局局长莫哈末礼祖 

万代表接收，整个过程在一片祥 

和的气氛下完成。

影响7原住民部浴

烈火莫熄老将组织秘书阿都 

拉萨指出，有关森林保留地开发 

计划，涉及2300英亩土地，至少 

有7个原住民村落受到影响，同 

时，这项举措也导致瓜冷北部的 

生态系统受到严重破坏。

他透露，森林局在发出的 

通告中，没有标识可以反对有关 

计划，然而，在附录中的资料却 

清楚阐明有异议的了民众可以反 

对，因此他不解森林局是否故意

避重就轻，害怕民众反对？

阿都拉萨是于今午在雪州政 

府大厦底层，召开记者会时这么 

表示。同时，他劝请雪州大臣拿 

督斯里阿米鲁丁，应谨慎看待取 

消森林保留地的举措，否则来届 

的第15届大选将受影响。

马来西亚保护自然遗产组织 

副主席沙哈指出，首相敦马哈迪 

曾表明保留至少50%的绿肺，目前 

整个雪州只剩下32%的绿肺。如果 

真的减少森林绿肺的面积’其实 

有违政府所承诺的绿肺政策。

他说，有关森林保留地是雪 

州西南部最大片，也是雪州唯一 

的绿肺'民众都知道失去绿肺的 

严重性。州政府已指示雪州森林 

局跟进，一项听证会将会召开。
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象征主持马来统治者会议

霹苏丹国家王宫栽种黄玉兰
吉隆坡19日讯I霹雳州苏丹纳兹林沙 

殿下今日在国家王宫庭院栽种黄玉兰，象 

征著主持第256届马来统治者理事会会议。

种树仪式是在2019年10月召开第255 

届马来统治者理事会会议时，由国家元首 

苏丹阿都拉陛下所倡议，当时由主持会议 

的森美兰州最高统治者端姑慕赫力兹殿下 

种下印前树（Pokok Merbau ) °

在种树仪式前，苏丹纳兹林沙在王宫 

广场，检阅皇家马来军团第一营组成的仪

仗队。

出席为期2天会议的马来统治者包括雪 

兰莪州苏丹沙拉弗丁殿下、登嘉楼州苏丹 

米占再纳阿比丁殿下、玻璃市州拉惹端姑 

赛西拉祖丁殿下、端姑慕赫力兹及吉打州 

苏丹端姑沙烈胡丁殿下。

吉兰丹代表是丹州王储东姑莫哈末法 

依兹殿下，彭亨代表是彭州王储东姑哈沙 

纳殿下。槟城、马六甲、沙巴及砂拉越州 

元首也出席这项会议。

纳兹林沙 

-同家王宫庭院 

主，1 霹雳苏丹主

皞马来•者理y,会
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促進合法化工廠講解會

黃思漢吁烏雪業者明出席
(乌雪19日讯）雪州“促进合法化 

工厂及执法方案”讲解会（乌雪站）将 

于本周五（2月21日）上午卯寸30分在新 

古毛乌雪县土地局山下的多元用途礼堂 

举行。
届时，掌管雪州地方政府、公共 

交通及新村发展事务的行政议员黄思汉 

表示，这项讲解会是由雪州乌雪土地局 

及县议会联办的。黄思汉呼吁T厂业者 

出席讲解会，以了解促进合法化丁厂及 

执法方案的详情。乌雪县是雪州最大的 

县，虽然51%还是森林面积，但不乏工 

业区，当中也有不少属于非法T厂。这 

-次能获得乌雪县土地局的配合，-起 

为工厂业者提供一个良好的平台，让非 

法工厂能在根据规格和条例的情况下进 

行漂白程序，促进乌雪县的经济发展。

黄思汉表示这项计划已经是第七次 

延长，也是最后一次，不会再有第八次 

了，他呼吁有关业主把握机会踊跃出席 

该项活动6黄思汉表示非法丁厂的定义 

是把Ti厂建设在没有经过政府许可的土

地上，如非法建在政府土地、河边或非 

工业地，如农业地、住宅区等。

此外，丁业运作，没有建筑物准证 

(CF)，就拿不到地方政府营业执照， 

通常都是在住宅区和商业区。T厂合法 

化可以防止污染，降低污染。

提供优惠助合法化工厂

此外，当天的讲解会将由雪州地方 

政府、公共交通及新村发展事务行政议 

员黄思汉主讲，从不同角度为工厂业者 

剖析合法化T.厂的程序、条例及各项优 

惠等。讲解会的主要对象是丁厂顾问、 

欲把地段从农业用途转换为丁业用途的 

业主、欲申请建筑图测但没土地问题的 

、丨k主等。

正当我国迈人工业4.0的新经济时 

代，雪州政府于9月杪推介上述方案，最 

后一次向T厂业者伸出援手，通过提供 

优惠，协助他们合法化下厂，以提高工 

厂的价值和竞争力。
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2組織向州政府呈備忘錄

兵^«消麵林炉曾地

非政府组织Otai Reformis及大马生态组织移交备忘录给许来贤，并 

由莫哈末利祖安（左二）代由接领。右起为陈素芬、沙哈迪瓦及阿都拉 

萨；左一为赛阿兹哈。

(沙亚南19日讯）非政府 

组织Otai Reformis及大马生态 

组织（PEKA)坚决反对雪州 

政府献出瓜冷北部约930.93公 

顷的森林保留地及取消其永久 

森林保留地的建议。

2个组织代表今日前往雪州政 

府大厦，呈交备忘录给掌管雪州环 

境绿色工艺、科学工艺、革新及消 

费人事务的行政议员许来贤，该备 

忘录最终由雪州森林局局长莫哈末 

利祖安代由接领。

恫言在政府大厦扎营

Otai Reformis组织秘书阿都拉 

萨召开新闻发布会时表示，他要求 

雪州政府在7天内取消该建议，保 

留瓜冷森林保留地，否则他们将采 

取进一步行动，且不排除在雪州政 

府大厦扎营。

他说，瓜冷森林保留地有7座 

原住民村，且已传至第S代。他 

说，拥有8000年历史及930.93公顷 

的森林保留地让路综合发展计划的

做法会破坏近97%的森林保留地。

“该森林保留地也是他们捕捉 

猎物及寻觅食物的地方，是他们的 

经济来源，发展计划会破坏他们的 

经济来源及森林保留地的生态。”

他说，雪州政府在做出取消 

森林保留地的决定前，必须征求民 

意，而不是先斩后奏，不让居民知 

道。

他也讽刺雪州政府取消瓜冷森 

林保留地的决定是否要“超越”国 

阵政府于1994年取消占地1000英亩 

土地宪报颁布的记录

雪仅剩32%森林地

大马生态组织副主席沙哈迪瓦 

召开新闻发布会时表示，他们于2 

月5日从报章的通告上获悉，雪州 

政府有意在瓜冷县■ _彳、占地930.93 

公顷的森林保留地进行综合发展计 

划，民众可在1个月内向雪州森林 

局提出反对或意见。

“雪州目前仅剩下32%森林 

地，而该森林保留地是瓜冷县仅剩 

的最后-_座森林保留地，是该区的

绿肺。”

他说，有7个原住民村位于该 

森林保留地内，该森林保留地也是 

亲近大自然的地方及拥有地下水源 

的地方。

“取消森林保留地的决定只会 
为小部分单位带来好处，但却会为

雪州子民带来长期的后遗症，也没 

有任何公众利益。”

他说，在清理森林保留地让路 

发展的过程中，没有计划展开任何 

维护大自然的措施，必会破坏大自 

然。
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霹蘇丹栽種黃玉蘭
象禪 1主持統治者倉議‘\

国家元首苏丹阿都拉（左二）陪同主持会议的霹雳州苏丹纳兹林沙 
(右二）在国家皇宫花园共植黄玉兰花树。

(吉隆坡I9日讯）霹 

雳州苏丹纳兹林沙殿下今 

日在国家皇宫庭院栽种黄 
玉兰，象征主持第256届 

马来统治者理事会会议。
种树仪式是在2019 

年10月召开第255届马来 

统治者理事会会议时，由 

国家元首苏丹阿都拉陛下 

所倡议，当时由主持会议 

的森美兰州最高统治者端 

姑慕力兹殿下种下印茄树
(Pokok Merbau )；

在种树仪式前，苏丹 

纳兹林沙在皇宫广场，检 

阅皇家马来军团第•营组 

成的仪仗队。
出席为期2天会议的 

马来统治者包括雪兰莪州

苏丹沙拉弗丁殿下、登 

嘉楼州苏丹米占再纳阿 

比丁殿下、玻璃市拉惹 

端姑赛希拉鲁丁殿下、 

端姑慕力兹及吉打苏丹 

端姑沙列胡丁殿下。

吉兰丹代表是丹

州王储东姑莫哈末法依 

兹fe下，彭亨代表是零' 

州王储东姑哈沙纳殿 

下。槟城、马六甲、沙 

巴及砂拉越州元首也出 

席这项会议。

..霹雳州苏丹纳兹林沙（左五）在霹雳州 

'本大臣拿督斯里阿末法依沙（右五）的陪同 

下，主持第256届马来统治者理事会议。出 

席本次会议的还包括登嘉楼苏丹米占再纳阿 

比丁（左四）、玻璃市拉惹端姑赛希拉鲁丁 

(右四）以及吉打苏丹沙列胡丁（右二）以 
及各州的马来统治者和州务大臣。

Page 1 of 1

20 Feb 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Audience : 288,920 • Page: 6
Printed Size: 272.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 8,242.42 • Item ID: MY0038780190

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



旺阿兹莎（右） 

预料3月6日的妇女节 

庆典人潮会因疫情而 

减少，并劝告民众注 
意个人卫生来防疫。 

左为杨巧双。

(布城19日讯）副首相兼妇女 

及家庭发展部长拿督斯里旺阿兹莎今 
日说，预料在3月6日由首相敦马哈迪 

主持开幕的国家妇女节庆典，将因为 

新冠肺炎疫情的影响，人潮减少和不 

如以往热烈。

预料为妇女捎来好消息

她说，妇女节庆典会在布城会 

展中心举行，政府届时预料会为妇女 

捎来好消息，但她暂时卖关子不透露 

任何讯息

旺阿兹莎在妇女节庆典的新闻 

发布会上说，政府将会尝试在人潮多 

的场所提供消毒液，但鉴于口罩和消 

毒液的供应少了，因此，民众受鼓励 

注意个人卫生和勤洗手。

她也劝告人民若不舒服，就不

应该集会，且必须对疫情扩散风险保 

持警惕。

盼提高妇女劳动市场比率

针对54%的大马妇女劳动市场比 

率是东南亚国家中最低之一的问题， 

她说，政府希望能提高妇女劳动市场 

比率，包括提供育儿补贴。
她说，政府的目标是56%，但是 

由于受到疫情等的冲击，可能不如预 

期般理想，因此，需要做好准备。

副部长杨巧双说，为妇女营造 

更安全的T作环境，尤其是3月份提 

呈的性骚扰法案，将有助于提高妇女 

的就业率。

在今年的妇女节庆典上，该部 

将和家园志工计划（EPIC HOME ) 

共同推介大马妇女团结计划，透过社 

会福利计划，实践居住 

环境的安全来强化家庭 

结构，尤其是着重于关 

怀原住民的问题。

阿兹莎：疫情影響

國家婦女節人潮料減
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閉路電視拍下罪證

“垃圾蟲，，遭逮罰1000

在掌握到该名车主的住所 

后，市议会随即上门，开出罚单 

对付车主。

(八打灵再也19日讯）“垃圾 

虫”非法丢垃圾，不料却遭闭路电 

视拍下罪证，并遭当局开出1000令 

吉的罚单！

士拉央市议会日前在斯里鹅唛 

花园丢垃圾热点区周边所安装的闭

路电视中，发现一名罗里车主驾驶 

罗里，载着一箩筐的垃圾，到该处 

非法丢弃垃圾a
在追踪车主身分及住所后，市 

议会随即到上门，并对该车主开出 

罚单，以示惩戒。

莫哈末津：掌握羅里車主身分
斯里鹅唛花园丢垃圾热点区周边所安装的闭路 

电视，摄录下该名车主在该处非法丢弃垃圾。

士拉央市议会透过闭路电视， 

掌握该名非法丢弃垃圾人士的资 

并再做一步的对付行动。

拉央市议会公关组主任莫哈末津发文告表 他说，市议会已掌握该辆交通工具的注册车牌， 电视，旨在杜绝违例丢垃圾的现象，并将继续监督和

示，有关罗里车主是在该花园的鹅唛现代再透过陆路交通局侦查到罗里车主的身分，并在2007 严厉执法，对付非法丢垃圾的人±0 

巴刹第二区（Pasar Moden Sri Gombak Fasa 3 )丢弃垃年收取、丢弃及分解垃圾地方法令下开出罚单。

圾。 他表示，市议会在士拉央丢垃圾热点区安装闭路
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(士拉央19日讯）士拉 

央市议会日前展开了两项取 

缔行动，扫荡了不少非法摊 

子，以取缔无牌小贩。

市议会公关主任莫哈末 
晋今日发文告表示，逾20名 

士拉央市议会执法人员展开 

了今年的首次取缔行动，该 

市议会在鹅唛沙慕德拉花园 
(Taman Samudera )和番都隐 

-带取缔了3个非法摊档，当 

中包括了椰子及甘蔗摊子、 

活鸡摊子和食品摊子。
而在涉及7名执法人员的 

第二次取缔行动中，市议会 

以相同的罪名，即无执照营 

业及留下帐篷和营业用品， 

从f引起公众滋扰，扫荡了 
柏丽玛士拉央花园（Prima 

Selayang)和武吉依达曼 

(Bukit Iflaman )附近的小贩 

摊子。

文告指，所有的取缔行 
动都是根据2007年小贩法令

售卖椰子

議
L在营业后留下不少椰壳，影响环境卫

生3

(士拉央市议会）条例第3节 

和1974年道路、水沟和建筑 

法令的第46 ( 1 ) a项条文对 

所有涉及的摊位进行充公。

“士拉央市议会再次提

醒小贩在营业前要获得合法 

执照:此外，小贩还必须遵 

守所签发执照的规定，以避 

免执法人员采取取缔行动和 

扣押物品。”

士
拉
央
市
議
會
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时，八打灵再 

也市议员陈德 

升表示，他将会把建议 

书提呈给市政厅以进-- 

步深人探讨，若日后落 

实限时泊车，当局必须 

事先制定明确机制，包 

括如何推行措施等。

另•方面，询及A 

广场（Kompleks A )多 

层停车场安装电梯工程 

事项，陈德升表;基 

于有关工程早前因出现 

-些技术因素，所以原 

定于2019年完工的电梯 

工程，将会延期竣工， 

不过竣工期有待当局宣 

布。

“当局开始施工 

时，发现结构位置有问 

题，尽管问题已获处理 

与解决，不过完工日还 

是受到影响。”

出席者包括八打灵 

再也市议员达央南

—>•八打灵再也新都大部分停车位一大早即爆 

满，民众往往难寻停车位；拉吉夫建议市政厅先从 

52/2路开始实施限时泊车，以纾缓一位难求问题。 

(档案照）

观少板—

八打灵再也新都A广场多层停车场安装电梯的 

工程原定2019年完工，惟因出现技术问题而延期竣

，綜合靈市新都间區民意

按音夫星限泊2小M建議
©@©(1八打靈再也52/2路

(八打灵再也19日讯）许多民众赞同 

八打灵再也52/2路限时泊车，以纾缓难寻 

停车位的问题，因此行动党武吉加星区州 

议员拉吉夫综合市民看法后，将提呈该路 

限时泊车2小时的建议书，给八打灵再也市 

政厅0

大部分认为限泊2小时较理想

拉吉夫去年12月杪征询八打灵再也新都民众 

当地限时泊车1小时的意见与看法，并获民众踊 

跃发函表达意见。据所收集的电邮显示，市民都 

给予支持和正面回应，惟大部分认为限时泊车2 

小时比较理想a

拉吉夫今早召开新闻发布会时指出，在过去 

1个月半内，他接获大约20名市民的电邮反馈， 

以及许多民众口头表达支持52/2路限时泊车的看 

法，而且大部分八打灵再也市议员均赞同。

他说，52/2路有150个停车位，由于当地是繁忙 

商业区、拥有多间银行，据观察，大部分的车辆都是 

使用月票，即全天泊车，以致顾客、访客都难寻停车 

位。

拉吉夫指出，若落实限时泊车，车子流动量 

高，停车位腾出空间的几率更高，民众也更为容 

易找到停车位；至于持月票者，则无受影响

他表示，在他担任梳邦再也市议员时期，梳 

邦再也市议会管辖的大班（Taipan)商业区也实施 

限时泊车措施，并在市议会严厉执法下，措施取 

得成功。-

无论如何，他强调，现阶段一切仅属建议，最 

终决定还得取决于八打灵再也市政厅点不点头

拉吉夫（右起）象征式移交建议书给陈德升，由后者向八打 

灵再也市政厅提呈52/2路限时泊车2小时的意见。左为达央南。

陳
德
升
■
•

將
呈
市
廳
深
入
探
討
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